

NOMBRE: _____ FECHA: ____/____/____

MAESTRO(A): _____ GRADO: _____ GRUPO: _____

ESCUELA: _____



El Juego de la Pelota en América precolombina

De Grecia heredamos muchas de las disciplinas deportivas que se practican en la actualidad, y las olimpiadas son, sin lugar a dudas, la principal fiesta deportiva del mundo. Actualmente, todos estos deportes se practican también en América. Sin embargo, desde mucho antes que se celebraran las primeras olimpiadas en la antigua Grecia, América tenía sus propios juegos y deportes. Uno de los más famosos es el juego de la pelota.

El juego de la pelota es un deporte que nació en México prehispánico. Uno de los deporte era el pueblo maya. Lo llamaban Pok-Ta-Pok, tratando de imitar el sonido que hacia la pelota al rebotar en las paredes de las enormes canchas rectangulares en las que jugaban. El juego consistía en encestar una pelota en un aro que se encontraba a los costados de la cancha. Al parecer, lo jugaban dos equipos de seis jugadores cada uno, que podían golpear la pelota solamente con las caderas, los hombros y los muslos. Algo así como el futbol, pero en vez de usar los pies se utilizan las caderas. Que difícil, ¿no? El primer equipo en insertar la pelota en el aro, ganaba. Se dice que los jugadores del equipo perdedor eran decapitados. ¡Mas les valía entonces ganar para no perder la cabeza!

Para el pueblo maya, este deporte representaba una alabanza al sol. El campo de juego representaba a la tierra y la pelota al sol, por lo que aquel jugador que dejaba caer la pelota al suelo era sacrificado, ya que había impedido que el sol saliera nuevamente. El paso de la pelota por el aro representaba el nacimiento del sol en la tierra.

En México se sigue jugando este juego y todavía se pueden encontrar ruinas de las canchas de Pok-Tak-Pok. Eso sí, ya nadie es mandado a matar después del juego.

Preguntas

1) ¿Dónde nació el juego de la pelota?

R: El juego de pelota nació en México prehispánico. Uno de los deportes era el pueblo maya.

2) ¿Cómo era llamado este deporte?

R: Era llamado Pok-Ta-Pok.

3) ¿Por qué tenía el nombre de Pok-Ta-Pok?

R: Era llamado así tratando de imitar el sonido que hacía la pelota en las paredes de las enormes canchas.

4) ¿En qué consistía este juego?

R: Consistía en encertar en el aro la pelota, algo parecido como el fútbol pero no se usaban los pies.

5) ¿Qué se dice que pasaba con los que perdían el juego?

R: Con los que perdían el juego eran decapitados.

6) ¿Qué representaba este deporte para el pueblo Maya?

R: Representaba una alabanza al sol.